

Qurrotul A'yun
NIM. 16142010030
Program Studi Ilmu Keperawatan

Dosen Pembimbing
Dr. M. Hasinuddin, S.Kep., Ns., M.Kep
NIDN:0723058002

**PENERAPAN METODE KOMBINASI DEMONSTRASI
MENCETAK MENGGUNAKAN BAHAN ALAM DAN
BUSY BOOK TERHADAP PERKEMBANGAN
MOTORIK HALUS ANAK USIA 4-5 TAHUN**
(Studi di TK Unggulan Darul Munir, Klampis)

ABSTRAK

Motorik halus adalah gerakan-gerakan yang spesifik menyangkut koordinasi gerakan jari-jari tangan dalam melakukan berbagai aktivitas. Hasil studi pendahuluan terhadap 10 anak menggunakan DENVER II. didapatkan 6 mengalami kegagalan (*Suspect*), dan 4 anak normal. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis penerapan metode kombinasi demonstrasi mencetak menggunakan bahan alam dan *busy book* terhadap perkembangan motorik halus anak di tk unggulan darul munir klampis.

Desain penelitian ini adalah *quasy eksperiment* dengan *pree post test with control group design*. Variabel independen yaitu kegiatan mencetak menggunakan bahan alam dan *busy book*, variabel dependennya yaitu perkembangan motorik halus anak. Jumlah sampel yang digunakan adalah 31 anak, instrumen yang digunakan SOP mencetak bahan alam, SOP *busy book*, menggunakan DENVER II. Penelitian ini telah dilakukan uji kelaikan etik yang dilaksanakan KEPK STIKes Ngudia Husada Madura.

Hasil penelitian pada kelompok perlakuan *p-value* $0,004 < 0,05$. Ada perbedaan perkembangan motorik halus anak sebelum dan sesudah diberikan perlakuan. Sedangkan pada kelompok kontrol *p-value* $0,317 > 0,05$. Tidak ada perbedaan perkembangan motorik halus sebelum dan sesudah. Analisis kelompok perlakuan dan kelompok kontrol menggunakan *mann whitney* didapatkan hasil *p-value* $0,003 < 0,05$. Berarti H_0 ditolak, ada perbedaan perkembangan motorik halus anak antara kelompok kontrol dan kelompok perlakuan.

Hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai dasar untuk mengembangkan penelitian terkait dengan motorik halus pada anak usia 4-5 tahun. Masalah yang dapat diteliti yaitu faktor-faktor yang mempengaruhi keterlambatan motorik halus dan dapat memberikan variasi penerapan metode kombinasi menggunakan bahan alam dan *busy book*.

Kata Kunci : *Bahan alam dan busy book, Motorik halus*